

35. LE TERRORISME INTERNATIONAL

Contexte

En 1985-1986, le terrorisme international s'est imposé comme un grand sujet de préoccupation pour les gouvernements occidentaux, et particulièrement pour les États-Unis. Cet état de fait est attribuable à la recrudescence des attaques terroristes en général, d'une part, et aux affrontements américano-libyens du printemps de 1986, d'autre part.

Le début de l'année a été marqué par une série d'attentats perpétrés en Europe de l'Ouest par des groupes locaux. Le 15 janvier 1985, les Cellules combattantes communistes belges ont déclaré la guerre à l'OTAN après avoir attaqué un centre de loisirs pour les militaires américains. Le même jour, le groupe français Action directe et la Faction allemande de l'Armée rouge ont annoncé la formation d'un "front politico-militaire", et le 28 janvier, le groupe portugais FP-25 a attaqué des navires de l'OTAN ancrés dans le port de Lisbonne.

En mars, la Libye, la Syrie et l'Iran ont formé un Commandement pan-arabe pour combattre "l'impérialisme américain et occidental" au Moyen-Orient. Le 13 avril, un restaurant de Madrid fréquenté par des soldats américains a subi une attaque à la bombe et le lendemain, des attentats similaires ont été commis à Paris contre une banque israélienne, un Bureau national de l'immigration et les bureaux d'un journal de droite. Le 14 juin, des membres de la milice libanaise shiite Amal ont détourné le vol 347 de la TWA, à destination du Caire et en provenance d'Athènes. Quatre jours plus tard, une bombe a explosé à l'aéroport de Francfort, et l'Organisation révolutionnaire arabe a revendiqué l'attentat.

Le 22 juin, un avion d'Air India (le vol 182) a explosé en vol au large de l'Irlande, et le même jour, une valise placée à bord d'un avion de la CP Air a sauté à l'aéroport Narita de Tokyo; les deux vols étaient en provenance du Canada. La journée du 8 août fut marquée par l'explosion d'une voiture piégée dans une base américaine près de Francfort. En